



Tombouctou, 53 jours

Case postale 43

1131 Tolochenaz

www.tombouctou53jours.ch

IBAN CH29 0076 7000 H089 2948 0

Décembre 2013

A tous les amis de Frank

Rapport du 1er juillet 2012 au 30 juin 2013

Le 5 novembre 2013, les membres de notre association se sont réunis en Assemblée Générale à Tolochenaz. Vous trouverez, ci-dessous, les informations concernant les actions menées sur le terrain au cours de l'exercice 2012-2013 ainsi que les projets à venir.

Préambule

Les événements qui se sont produits au Mali, pays voisin du Burkina Faso nous ont incités à une grande prudence. Les déplacements n'étant en début d'année 2013 pas recommandés.

Ceci explique que durant cette période, seules deux membres de notre comité ont fait le déplacement au Burkina. Nous laisserons donc, dans ce rapport la parole à notre ambassadrice sur place qui expliquera son travail quotidien à Ouahigouya et dans la région.

La situation de sécheresse qui prévalait en début 2012 ne s'est heureusement pas reproduite en 2013 et nous avons, de ce fait, été moins sollicité, ce qui nous donne un exercice comptable presque équilibré.

Comptes

Pour cet exercice 2012-2013, la situation financière est la suivante :

Dons	CHF 11'396.30
Dépenses totales.....	CHF 11'606.24
Déficit de l'exercice.....	CHF 209.94
Fortune de l'Association au 30.06.13	CHF 20'036.65

Nous remercions Monsieur Aldo Turatti, expert comptable, qui assure bénévolement le contrôle de nos comptes. Sur la base de ce contrôle, l'Assemblée Générale a donné décharge de sa gestion au caissier.

Les projets que nous soutenons font l'objet d'une sélection minutieuse et nous nous efforçons, après acceptation, de les contrôler au mieux. Pour ce faire, les membres de notre comité se déplacent (à leurs frais) au Burkina Faso. Heureusement, Madame Annette Manzoni qui habite une grande partie de l'année à Ouahigouya, représente notre association comme ambassadrice bénévole et vous raconte, ci-dessous, sa vie africaine.

Chronique d'une Nassara (blanc ou blanche en moré)
d'Annette Manzoni

Venue en touriste pour la première fois en l'an 2000 au Burkina Faso, je suis vite devenue une demi-africaine, puisque l'on ne peut changer radicalement, ni sa nature, ni la couleur de sa peau.

Depuis quelques années, ma vie se partage entre Morges et ma ville d'adoption Ouahigouya qui se situe à 180 kms de Ouagadougou, la capitale.

C'est une petite ville en pleine expansion, de 80'000 habitants, qu'un "goudron" traverse en direction du Pays Dogon, au Mali. Le progrès s'y manifeste depuis 4 ans par la multiplication de feux rouges modérément respectés.

Jusqu'à la fin 2012, le tourisme de passage y faisait vivre pas mal de petits artisans et commerçant. En cette année 2013, tout a été bouleversé par la situation au Mali, relatée par les médias européens, qui a fait fuir les touristes, ce qui a eu pour effet d'appauvrir la ville. J'ai même eu parfois l'impression d'être la seule Nassara en ville. D'ailleurs, pour la première fois, j'ai dû aller m'annoncer à la police pour mes déplacements à l'extérieur de la ville, bien qu'à aucun moment je n'aie ressenti de danger.

Tous les jours, je me rends au CREN (Centre Régional des Enfants mal Nutris) qui jouxte le Centre PERSIS du Dr Zala. Ce Centre regroupe des mères et des enfants issus du milieu rural et qui viennent en ville pour recevoir des soins. Cette activité m'a permis de connaître mieux les modes de réflexions africains qui sont très différents de notre vision européenne.

Nous recevons des enfants qui sont passés par la pédiatrie et qui doivent séjourner au CREN pour soigner leur problème de malnutrition. Ces bébés sont toujours accompagnés de leurs mères, et notre travail consiste à apprendre à ces dernières la confection de bouillies enrichies, en utilisant les denrées qu'elles peuvent trouver localement de retour en brousse.

Les problèmes d'hygiène sont souvent récurrents et nous enseignons aussi les bases élémentaires de soins.

Ces petits ont, dans la plupart des cas, attendus plusieurs jours (ou semaines) avant que la famille ait pu réunir le montant de la consultation et se décide à faire un voyage souvent long pour accéder à Persis. Les mères ainsi occupées pendant ce séjour manquent cruellement au reste de la famille, ainsi qu'aux activités villageoises.

En dehors de cette occupation matinale, je représente Tombouctou 53 Jours dans les différents projets que nous soutenons et je me déplace souvent dans les villages pour constater l'avancement des travaux entrepris.



Un enfant prématuré de quelques semaines



Une fille opérée de la fente labiale



Sidiki



La paillote détruite par le feu et reconstruite de l'école des enfants-malentendants



Le couvercle réajusté
du puits de Kourbo-Moogo



L'eau claire et
propre à la consommation



Le maraîchage de Kourbo-Moogo



Les élèves et leurs actes de naissance

Cette année particulièrement, nous avons rebusé le puits de **Kourbo-Mogo** qui avait un défaut de conception. L'eau fournie, consommée par tous les habitants du village n'était pas assez pure. Ce problème, maintenant résolu à la satisfaction de tous, nous avons aussi modifié le couvercle du puit pour assurer une meilleure protection. Tous les soirs un responsable désigné par la communauté ferme ce couvercle. Grâce à ce puits, nous constatons chaque année l'amélioration d'un splendide maraîchage.

Pour rester dans le domaine des puits, au village de **Rim** où le sous-sol est particulièrement dur (latérite), nous avons pris du retard. La main-d'oeuvre spécialisée étant partie pour creuser dans les mines d'or découvertes au Burkina, nous avons motivé les jeunes du village; sitôt la saison des pluies finie, il vont continuer le creusage.

Pour s'entraîner, ils ont cette année entrepris la réalisation de deux toilettes utiles au village. Cette réalisation de Tombouctou 53 Jours est particulièrement appréciée car indispensable pour lutter contre les maladies et assurer la propreté du village. Ici aussi il y a un comité qui assure l'entretien de ces lieux d'aisance.

A Ouahigouya, nous avons financé la reconstruction de la paillote de l'Ecoles des enfants mal-entendants qui avait brûlé en début 2013.

Un soutien qui me tient particulièrement à coeur, est celui accordé à l'association Sauvons le Reste (Sauler) qui s'occupe avec un infini dévouement de recueillir, soigner, laver, nourrir et habiller les personnes déficientes mentales qui, au Burkina et en Afrique en général sont les plus rejetées par la société. Cette association est reconnue d'utilité publique et mérite tout notre soutien!

Les cours du soir du secteur 3, qui permettent à des jeunes et moins jeunes de reprendre un cursus scolaire, nous préoccupe aussi; nous les soutenons par l'achat de fournitures scolaires et de l'électricité indispensable à un cours du soir.

A l'école Ypaala, nous assumons toujours les frais d'écolage de plusieurs élèves méritants, dont une mère et sa fille.

Cette année particulièrement, nous avons financé la recherche d'actes de naissances, ces documents sont indispensables pour l'inscription des élèves dans les établissements scolaires. Ce qui a nécessité des recherches dans les villages d'origine.

En tant que représentante de Tombouctou 53 Jours, je continue à soutenir les aides au Noël de la Voix du Paysan, à Aziz Sanga, fils du regretté journaliste Adama Sanga et différentes petites aides ponctuelles.

Pour le futur, il me semble important de donner la priorité aux problèmes d'hygiène dans les villages et sensibiliser une population rurale souvent peu attentive à cette problématique.

Remerciements

Votre soutien, vos dons nous permettent de poursuivre d'année en année les aides initiées par notre ami Frank Musy et nous vous en remercions chaleureusement.

En 2014, notre association aura 10 ans et nous projetons d'organiser un événement durant l'été. Nous nous permettrons de vous en parler ultérieurement.

Dans cette attente, nous vous adressons nos meilleurs vœux pour les Fêtes de fin d'année et une bonne année 2014.



Pierre Friderici

Le comité est composé de :

Florianne Musy
Annette Manzoni
Patrick Ferla

Francine Bandieri
Marcel Cochand
Pierre Friderici

il a été réélu pour le prochain exercice.

Monsieur Aldo Turatti, notre contrôleur des comptes ayant manifesté le désir de se retirer de ce rôle.

Nous avons nommé Monsieur Jean-Marie Weyer, expert-comptable habitant Arzier pour lui succéder.

Un grand merci à Aldo pour son travail et son dévouement!



Les toilettes finies de Rim



Palabres pour la construction des toilettes

retrouvez toutes ces photos et nouvelles sur notre page Facebook :

tombouctou53jours